

RECUERDO DE AÑO NUEVO

Por R. Majó Framis

EN la alta noche, a esa hora en que los tres Reyes de Orión, que los inviernos colocan en nuestro conit, reclaman ya su trombido joyel hacia los bordes de la madrugada, y nosotros permanecemos en vela, no como unos doctores Fausto junto al horno espagírico, sino como unos jornaleros de urgencias junto a las posibilidades de mañana, viene a batir en nuestros vidrios un arduo rumor de multitud. Es multitud en fiesta, y es la segunda noche que sigue a las doce campanadas postreras de San Silvestre. La multitud, dispersa en pequeñas partidas, como ciertos grandes ríos se dividen en serpenteos meandros reticulares, ha llenado la ciudad, ha llevado su son de fiesta, su bruma parda de parches, sus alegres y metálicos crótalos de panderos, sus pitos rectilíneos, que recuerdan las pasadas verbenas veraniegas, a todo ámbito y toda barrida próxima o lejana. También el tumulto de sus gritos y cantos, que no expresan nada como no sea contento fisiológico, y, sin embargo, lo expresan todo. Es decir, todo lo que es posible a la composición colectiva del alma de una multitud: ideas, pocas, dos o tres, o ninguna; el sentimiento estallante como un globo hinchado que ya no soportaría más presión. ¡Dios ha nacido, el Señor ha nacido! Solemos misterio: que venga a la tierra en carne el Autor de toda vida. No hay otro más solemne en cielos y tierra, y verdaderamente tampoco otro de mayor supremacía espiritual. Pues bien: en consecuencia de que estamos en soberanos negocios del espíritu, comamos y bebamos e hinchemos nuestra pobre materia de unos años. Esta gran paradoja de la fiesta espiritual y su carnal celebración nos parece que ya fué notada por Larra en su famoso artículo de la Nochebuena de 1826.

Pero ¿se inculpará vergüenza sentimental o mental miseria a la muchedumbre que pasa y rie y prolonga su contento a lo largo de la temblorosa curva decadente de la madrugada? No. Por el contrario, una multitud que rie y se cree feliz—basta creerlo; el serlo o no es nada o es otra cosa—, sobre ser el sosteigo de todo gobernante, demuestra la redondez de este hecho que andamos siempre buscando los que nos introducimos con torpeza de ciegos por esos vericuetos de la filosofía de la Historia: "Está en forma." Estar en forma es lo mismo que haber extinguido las especies desorganizadoras de una decadencia y haber tomado a un optimismo sistemático de seguridad y colectivo "destino". Ahí es nada la casi augusta conclusión que se extrae de la premisa y anécdota de una multitud en fiesta, cuando la fiesta la exigen los mismos signos ideales que desuelan por encima de la multitud. También se puede extraer de este rumor de multitud que llega a nuestra ventana otra meditación, de la misma clase de las solemnes: una muchedumbre en forma y feliz ya no piensa, critica o analiza. El analizar es de desdichados, y así como cuando una sociedad nacional está seccionada en muchos bandos o partidos actúa el demonio crítico en cada pobre cabeza y todo son dialécticas, una formada conciencia multitudinaria, en cambio, reposa en un sentimiento sin disparidades, tan perfecto como se nos aparecía a la imaginación en un geométrico diamante... ¿A qué más elucidar?... Por demás se comprende lo que queremos decir.

Entretanto, la noche en que Orión vacila hacia la madrugada, deslizando sus gemas a Occidente, como se deslizan gotas de lluvia por un vidrio, viene a empañecer todavía nuestra ventana, cual si no hubiera de acabar nunca y su promesa se limitase a esos puntitos de luz, o plateados o verdosos. Suena lejano, pero suena todavía, la música báquica, que en cuanto música es menos que elemental. Pero ¿habéis calculado lo que puede ser en arquitectura política y en construcción histórica? El pensamiento es así: de un pedrusco se ensancha a toda una cordillera y de una hoja que rueda a un bosque total.

Atención a nuestros Concursos

LAS ISLAS NIMROD SON FANTASMAS

LA EXPEDICION BYRD ROMPE UNA LEYENDA AL LLEGAR AL "CINTURON DE AGUA" DE LAS REGIONES ANTARTICAS



Las islas Nimrod son una vieja leyenda, motivo añejo de no pocas especulaciones de los amantes de los viajes y aventuras arriesgadas. Se hablaba de ellas como de un valor positivo, de una cuña de tierra enclavada allá por las inmediaciones de las desérticas y enigmáticas regiones polares. La expedición Byrd, en su espectacular viaje, descubre muchas cosas. Lea usted nuestro crónica especial de la expedición Byrd en las páginas centrales.



Con asistencia de los Reyes de Inglaterra y las princesas, se ha estrenado en el teatro Empire la película "Hungry Hill". Una inmensa multitud—se calcula en 60.000 personas—se apiñó en Leicester Square para ver a los Reyes y los artistas favoritos que concurrirían al espectáculo. La Policía y los acomodadores trataron de impedir el asalto de la muchedumbre. El Cuerpo médico hubo de atender a 100 lesionados y tres personas sufrieron fractura de las piernas. Muchas mujeres llegaron al teatro con los vestidos rotos y sin zapatos y algunos artistas no consiguieron entrar en el Empire, a pesar de sus denodados esfuerzos. (Foto Cifra.)

Un profesor holandés, en Madrid

Proyectábamos encontraros con un personaje exclusivamente académico. Un doctor holandés y profesor de Historia de la Iglesia y de iconografía de la Universidad de Utrecht no se nos dibujaba en la imaginación como nada que no fuese un señor a quien la vida no le hubiese reservado otras aventuras ni otras experiencias por encima del estudio.

En el doctor L. H. Grand'js, el profesor holandés que hoy es nuestro huésped, hemos encontrado el alma de un guerrero, la intrepidez y el entusiasmo de un cruzado. —Díganos algo, doctor Grand'js, de sus experiencias bélicas. —Mi guerra sólo la conocí en un enemigo y es el bolchevismo. Después de haber figurado en el Ejército racista me presenté voluntario en el Ejército Blanco (1917), que bajo el mando de Kornilof se batía contra el comunismo. Posteriormente (1918-20) fui miembro de la Misión militar francesa en Siberia, contra los comunistas también. Tenía entonces el grado de capitán. —¿Habrá usted publicado muchos libros con el rico material por usted mismo vivido?

HA TERMINADO LA TREGUA

Los judíos concentran sus ataques sobre el Cuartel General inglés en Tel Aviv

Los judíos han dado por concluida la tregua. Los últimos despachos de la Agencia Efe dan cuenta de una concentración de los ataques de los judíos sobre la ciudad de Tel Aviv. En Jerusalén ha sido volado un carro británico. Un grupo de terroristas asaltaron con lanzallamas el parque militar de Tiberias. (Información en las páginas centrales.)

PENICILINA PARA TODOS VA A PONERSE EN VENTA LIBRE

Fleming fué el descubridor de la penicilina. Este prestigioso médico inglés se encontraba trabajando en su laboratorio con distintos cultivos de gérmenes, cuando observó que en la preparación de estreptococos que tenía en la platina del microscopio y por haber caído incidentalmente una partícula de moho de un hongo, que también se cultivaba allí, comenzaban los gérmenes a experimentar un proceso de desintegración, que lentamente los disolvía acabando por hacerlos desaparecer. Pensó entonces que aquello podría ser debido a la actuación antagónica que sobre los estreptococos tendría el "penicillium". Comenzó a trabajar intensamente y consiguió un pleno éxito, aportando así al tratamiento de las distintas enfermedades producidas por estos microbios un medicamento valiosísimo, que hoy día ha resuelto una cantidad de problemas antes casi insolubles.

Ya es del dominio público los éxitos obtenidos por la penicilina, cuya aplicación en las septicemias, neumonías, peritonitis (de etiología cóccica), gonococia, mastoiditis, etcétera, es obligada y en las que se obtiene un 95 por 100 de curaciones; pero desgraciadamente, y así como en América y en Inglaterra la obtención del "penicillium" era relativamente fácil (por la cantidad de campos de cultivo de este hongo), en España resultaba de difícil aplicación por disponer nuestros organismos superiores de una cantidad muy limitada de existencias y todas ellas de importación; de ahí es que para conseguir el valioso medicamento fuese necesario que el médico extendiese un certificado de la enfermedad, al que había que unir un cuadro de temperaturas, análisis de sangre; en una palabra, la historia clínica del enfermo. Lejos de nuestro ánimo el ofender, creemos que los míseros frascos de la penicilina fueron debidos muchas veces a una aplicación tardía del medicamento, pues siempre o casi siempre los médicos comenzábamos un tratamiento con sulfamidas u otros medios terapéuticos para evitar el gasto de penicilina.

Pero el problema ha sido resuelto; en España empieza a cultivarse la penicilina y ya no dependeremos de una importación limitada para tratar a nuestros enfermos; dentro de pocos días se publicará la orden con la cual la Dirección General de Sanidad decretará abierta la venta libre de penicilina y con ella el campo abierto a la Medicina española presenta un amplio porvenir.

OBRAS EN LA CIBELES



En el plausible afán de embellecer Madrid, se trabaja estos días en la fuente ornamental de la Cibeles. No sabemos de qué se trata; simplemente los obreros adosan nueva tubería en el estanque. Es posible, pues, que la diosa mitológica se vea envuelta en espumas y que surtidores diversos presenten fantásticos juegos de agua. Celebraríamos que así fuera, porque el lugar no puede ser más estratégico para ofrecer a los madrileños una ingeniosa y sorprendente perspectiva acuática. Realmente había que acabar con la pobreza de aquel estanque medio seco sobre el que se elevaban unas columnatas de agua los días muy feriados. Vengan las reformas en buena hora si, en efecto, hemos acertado con el propósito de esas obras. (Fotos Verdugo.)

Gran éxito de una película española en las pantallas de México

Ha sido estrenada, con el mayor de los éxitos de crítica y de público, "Misión blanca". Nos congratulamos de este nuevo éxito del cine español allende los mares y mayor es nuestra satisfacción por tratarse de "Misión blanca", la película que ganó el premio del primer concurso cinematográfico de PUEBLO. He aquí

lo que ha dicho el crítico de "El Cine Gráfico", de México: "¡Vaya película! Tuvieron razón los españoles esta vez al decir que "Misión blanca" es merecedora de la más alta distinción. Para mí es la mejor película española, la realización más perfecta, el film que puede pasar por todas partes con orgullo el nombre de España.

EL GRAN PREMIO JEAN BOUIN



Ante una expectación enorme se celebraron en Barcelona, sobre el tradicional circuito que parte del Puente de Espigas hasta el Arco del Triunfo, las pruebas del XXIV Gran Premio Jean Bouin. En la fotografía, María Vicetos, ganadora del premio femenino. (Foto Cifra.)

Siniestro ferroviario

LONDRES, 3 (12.25 L).—Cinco personas han perecido y unas 45 resultaron heridas, 15 de ellas gravemente, al chocar el tren correo contra los últimos vagones de otro convoy.

CASEROS E INQUILINOS

LA NUEVA LEY DE ARRENDAMIENTOS URBANOS

Subarriendos totales y parciales.—Alquiler de pisos amueblados.—Venta por pisos

El tema de los arrendamientos urbanos ocupa estos días la atención de los lectores, pues unos por caseros y otros por inquilinos, los de aquí por subarrendadores y los de allá por subarrendatarios, todos tienen problemas relacionados con su vivienda o su negocio. Las bases aprobadas por las Cortes en su última sesión de 1946 han de ser articuladas por el Ministerio de Justicia, en unos casos utilizando ciertas autorizaciones de aquéllas y en otros aplicando su aplicación para distinto tiempo. Creemos que al lector le interesaría disponer de una información clara y precisa sobre los derechos y las obligaciones de caseros e inquilinos dentro de la nueva ley. A este propósito se encaminan los presentes trabajos—tres en total—, que PUEBLO acoge por deber informativo y muy gustoso de aclarar para el lector el complejo panorama de los arrendamientos urbanos. En gracia de la brevedad no aludimos a la frondosa selva legislativa anterior a la nueva ley. Será ésta por modo exclusivo el tema de nuestra tarea.

La ley comprende los arrendamientos de fincas urbanas, sean No reputa local de negocio o el hecho de que en la vivienda el inquilino, su cónyuge o parientes hasta el tercer grado (Continúa en tercera página.)













